

Madame Élisabeth BORNE
Première ministre
Hôtel de Matignon
57, rue de Varenne
75007 PARIS

Objet : Financement de la deuxième génération du programme Territoires d'industrie

Nos réf. : 2023-065 SM/FB/LC

Paris, le

20 AVR. 2023

Madame la Première ministre,

Vous connaissez l'attachement des élus d'Intercommunalités de France à l'ambition de réindustrialisation de notre pays. Nos usines concourent à la souveraineté de notre nation, mais aussi à sa cohésion sociale et territoriale. Aussi, depuis 2018, via notre Pacte Productif, le programme Territoires d'industrie, puis maintenant avec le projet de loi Industrie Verte, nous défendons des solutions concrètes et pragmatiques en ce sens.

En moins de deux ans, les 148 Territoires d'industrie ont permis, en s'appuyant sur des binômes élus-industriels, de faire émerger plus de 1 800 projets pour requalifier nos sites de production, former et orienter vers les métiers industriels, moderniser nos parcs machines... Avec l'appui du fonds de soutien à l'investissement industriel dans les territoires, les Territoires d'industrie ont mobilisé en un temps record 850 millions d'euros d'aides aux entreprises, générant 8 milliards d'euros d'investissement privé et 43 000 emplois directs.

Or, depuis un an et demi, le programme est en attente d'une suite.

Les arbitrages, tant sur les orientations souhaitées par l'Etat que les financements qui y seront apportés, ne sont toujours pas rendus et ne sauraient attendre le prochain PLF 2024.

Lors de notre rencontre du mercredi 22 février 2023, je vous ai fait part de la volonté d'Intercommunalités de France d'une relance de ce programme dès ce printemps, de la nécessité de mieux l'articuler avec France 2030, et de notre proposition d'organiser une assemblée générale des Territoires d'industrie afin de porter un discours commun en direction de l'ensemble des élus de nos territoires.

A quelques jours de la présentation de votre prochaine feuille de route, il me semble donc indispensable d'illustrer concrètement votre volonté de faire de la réindustrialisation l'une des principales solutions aux crises que traversent notre pays en donnant à Territoires d'industrie le cap et les moyens nécessaires à sa réussite.

En vous remerciant de l'attention que vous porterez à ma démarche, je vous prie d'agréer, Madame la Première ministre, l'expression de ma très haute considération.

Bien naturellement à vous,



Sébastien Martin
Président d'Intercommunalités de France
Président du Grand Chalon